

Archives : Création de l'IRA de Lille

L'IRA de Lille voit le jour le 2 juillet 1970 *par décret n°70-602 portant création d'instituts régionaux d'administration*. Dès lors, l'institut a pour mission de **faciliter le recrutement et d'améliorer le niveau de qualification de certains corps de catégorie A** des services extérieurs ou des administrations centrales de l'Etat. Il peut également apporter son concours à la **formation des personnels supérieurs des collectivités locales**.

Afin de permettre une première rentrée des élèves en janvier 1971, l'IRA de Lille s'installe, à titre provisoire, au 28 rue Barthélémy Delespaul. Ce bâtiment est mis à disposition par la ville de Lille.

De 1972 à 1984 près de 13 promotions sont formées au sein de ces locaux.

Ancien siège de l'IRA de Lille, rue Barthélémy Delespaul.



Erigés en 1894, ces locaux sont d'abord un institut de chimie pendant plus d'un demi-siècle. Ce dernier est postérieurement transféré à la cité scientifique (commune de Villeneuve d'Ascq) en 1966.

De 1970 à 1984, ce bâtiment est le siège de l'IRA de Lille et accueille par la suite, l'ancienne Bourse du Travail pendant près de 30 ans. Aujourd'hui, cet établissement historique accueille le tribunal administratif.

Ancien siège de l'IRA de Lille, rue Barthélémy Delespaul, 1983.



Arrivée de M. Anicet Le Pors, ancien Ministre de la fonction publique et des réformes administratives, à l'ancien siège de l'IRA de Lille, avril 1982.



Devant l'ancien auditoire de l'IRA de Lille, M. Anicet Le Pors, ancien Ministre de la fonction publique et des réformes administratives prononce une allocution dans laquelle il précisait, ce qu'il entendait faire pour créer les conditions d'une administration plus moderne à la veille de son projet de loi (Loi n° 83-634 du 13 juillet 1983 portant droits et obligations des fonctionnaires. Loi dite loi Le Pors). Il a ainsi rappelé l'importance du rôle du fonctionnaire, qui doit être disponible pour servir la nation là où elle a besoin de lui.

Auditoire composé de hauts fonctionnaires dont M. Paraf, ancien préfet, M. Anicet Le Pors, ancien Ministre de la fonction publique et des réformes administratives, et d'anciens élèves de l'IRA de Lille, avril 1982.

